

COMENTARIOS

¡En *ECOfronteras* nos interesa tu opinión! Por ello, hemos creado este espacio para dar a conocer al personal de ECOSUR y lo que piensa acerca de la problemática central de nuestra publicación, utilizando el correo electrónico para comunicarnos. Gracias por participar y hacernos llegar tus puntos de vista.

Asunto: Desarrollo de la mujer en el sureste de México. Quisiéramos saber tus puntos de vista y/o comentarios acerca de:

- 1 ¿Cómo percibes el papel de la mujer en esta región?
- 1 ¿Qué medidas pueden implementarse para mejorar su situación y acrecentar sus posibilidades de desarrollo?

De: "ECOfronteras" <tacruz@slc.ecosur.mx>

Para: "Personal de ECOSUR"

De: Paty Velazco <pvelazco@tap-ecosur.edu.mx>

Para: tacruz@master.slc.ecosur.mx

Asunto: comentarios...

Mis comentarios sobre el desarrollo de la mujer en esta región son:

Las mujeres del Soconusco, por ejemplo, siempre tratan de salir adelante, de desarrollarse personalmente, cada vez es más el número de mujeres que se integran a la vida productiva e intelectual, yo considero que la mujer rural en la parte Norte y Altos de nuestro Estado, es la que se enfrenta más a ciertas diferencias. La mujer rural en la parte cocinar y calentar las viviendas, este trabajo consume mucho tiempo, especialmente en aquellos lugares donde la leña es cada vez más escasa y hay que recolectar a diario, largas distancias para encontrarla. Las actividades que realizan y los obstáculos que afrontan, por lo general, difieren de los hombres y, con frecuencia, se ven afectadas por acceso desigual a los recursos y por las consecuencias de su agotamiento. En esta región, como en otras, las mujeres son las que sufren el mayor impacto, en parte porque carecen de acceso a los recursos y no tienen asegurada la tenencia de la tierra y también porque son las responsables de asegurar que sus familias cuenten con alimentos y otras necesidades básicas. Estas dificultades se ven complicadas por el hecho de que las mujeres campesinas usualmente carecen de acceso al crédito y educación y raramente son dueñas de la tierra que trabajan.

Cierto porcentaje de mujeres rurales llevan a vender a los mercados, en Tapachula, los frutos de sus cosechas (pequeñas productoras), algunas otras que al haber enviudado heredan las parcelas de café o cacao se han afiliado a organizaciones sociales, pero el porcentaje de mujeres en dichas organizaciones llega sólo al 20 ó 30%.

Acerca de algunas medidas que pudieran implementarse propongo:

1. Lograr que las mujeres de origen popular tengan más confianza en sus propias capacidades.
2. Identificar a instituciones u organismos que le permitan a la mujer acceder al control de recursos.
3. Conducir estudios que demuestren y cuantifiquen el trabajo de la mujer en actividades productivas.
4. Nuevas estrategias de integración de la mujer en planes y políticas nacionales y regionales.

Me da mucho gusto que se interesen por la mujer de nuestra región.

Paty Velazco.
Asistente de Investigación
Proyecto Broca
ECOSUR-Tapachula

